

Las entidades exigen a Sánchez que desbloquee la ley antidesahucios

CAMILO S. BAQUERO, **Barcelona**
Sindicatos, ayuntamientos, **colegios profesionales**, entidades vecinales y plataformas sociales escenificaron ayer su unidad en la defensa de la ley catalana 24 de 2015, contra los desahucios y la pobreza energética. En una rueda de prensa a las puertas

del Parlament, los promotores de la Iniciativa de Legislación Popular (ILP) que dio origen a la norma pidió al Gobierno de Pedro Sánchez que retire "este mes" el recurso que en su día presentó el PP. El Ejecutivo central trabaja con la Generalitat en lograr un "acuerdo interpretativo de la ley".

Batet busca un acuerdo interpretativo

La ministra de Política Territorial, Meritxell Batet, centraliza la negociación para intentar reactivar las leyes sociales recurridas ante el Tribunal Constitucional. Las entidades promotoras de ILP que dio origen a la norma antidesahucios le han pedido una reunión, una petición de la que aún no tienen constancia en el Ministerio. Con todo, la estrategia del Gobierno es mirar en su conjunto las dos leyes catalanas sobre vivienda y buscar con los servicios jurídicos de la Generalitat un "acuerdo interpretativo".

La retirada de los recursos que el Ejecutivo de Mariano Rajoy presentó contra leyes sociales aprobadas en el Parlament es uno de los puntos de negociación que están sobre la mesa en el diálogo establecido entre la Generalitat y el Gobierno central. El camino para lograrlo, sin embargo, no es igual para todas las normas. Fuentes del Ministerio de Política Territorial aseguran que el objetivo es "llegar a un acuerdo interpretativo" de la 24/2015 con la Generalitat para así poder retirar el recurso pero advierten que no es algo que suceda de manera inminente.

Las entidades, sin embargo,

creen que la espera ya ha sido muy larga y por eso han presentado en un manifiesto en el que exigen que se apure la decisión. "No se entiende que a día de hoy no se haya retirado ese recurso", lamentó ayer la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, durante la rueda de prensa.

Según los datos del Ayuntamiento, unas 600 familias no se han podido beneficiar de los mecanismos establecidos en la ley debido a la suspensión cautelar derivada del recurso. "Queremos que el próximo viernes, el Consejo de Ministros retire el recurso", añadió la portavoz de la Plataforma de Afectados por la Hipoteca

(PAH), Lucía Delgado.

El Constitucional suspendió varios artículos del apartado contra los desahucios (por ejemplo, la obligación de los grandes tenedores a ofrecer un alquiler social a los afectados) si bien dejó incólume la parte referente a la pobreza energética. El Ejecutivo de Rajoy argumentó en su día que la norma invadía competencias del Estado en tanto incluía cambios en los mecanismos judiciales vinculados a los desahucios y en la regulación del derecho de propiedad.

El Gobierno de Sánchez está trabajando para levantar recursos presentados contra leyes de

varias autonomías. De la decena de normas catalanas recurridas, hasta ahora solo se ha dado solución a la de acceso universal a la salud. Esto se ha hecho por jerarquía normativa, al aprobar un real decreto, no retirando el recurso.

El Tribunal también ha ido levantando progresivamente algunas de sus suspensiones, contra otra ley catalana sobre vivienda (la 4/2016) y normas homólogas en Valencia y Extremadura. Los magistrados, por ejemplo, ya han avalado la expropiación temporal de viviendas vacías por causas de interés social para destinarlas a su alquiler, siempre que estén incluidas en el registro de viviendas vacías y ubicadas en municipios con necesidades residenciales acreditadas.

En su día, la Generalitat intentó negociar con las eléctricas un cambio en el texto de la ley para facilitar su aplicación e intentar corresponsabilizarlas en el pago de la factura de los pobres energéticos. Incluso los promotores de la ILP se abrieron a discutir estos cambios, aunque no exentos de dudas. Ahora no quieren oír ni hablar de cambiar una coma de la ley, una idea que el Govern ahora también dice compartir.